

« *Vous aussi, vous allez rendre témoignage car vous êtes avec moi depuis le commencement* »

La fête de la Pentecôte, la venue de l'Esprit-Saint, l'envoi des disciples à toutes les nations... Bref, la fête de la Mission par excellence. Voilà ce que nous vivons aujourd'hui. Chaque jour de la vie de l'Église peut être une nouvelle Pentecôte. Bien sûr, il y a des moments plus forts, plus denses, les temps de concile, de synode. Mais l'Esprit Saint souffle où il veut, quand il veut. La permanence de sa présence nous est assurée, à nous les croyants et nous le découvrons à l'œuvre au cœur des hommes que nous rencontrons. Il est présence de Dieu au cœur de l'homme aujourd'hui comme au moment où les disciples étaient rassemblés et où il venait leur donner courage et force pour affronter le monde. Jésus n'est plus là, mais l'Esprit du Père et du Fils est présent pour conforter cette Église naissante. Le récit des Actes des Apôtres nous donne la vision de la venue de l'Esprit-Saint. Les langues de feu sont un symbole fort. Le feu est toujours un puissant moteur de nos vies d'homme : nous acquérons peu à peu un cœur de feu, brûlant d'amour et d'empressement au service du monde tel qu'il est. L'Église doit vivre ce feu de l'amour pour être témoin au milieu des hommes aimés de Dieu. « *Vous aussi, vous allez rendre témoignage car vous êtes avec moi depuis le commencement.* » dit le Seigneur aux Apôtres d'hier comme à ceux d'aujourd'hui. Oui, le Christ ne nous a pas quittés. Il est présent autrement, par l'Esprit, par l'Esprit du Père et du Fils.

« *Ces gens ne sont-ils pas tous Galiléens. Comment se fait-il que chacun les entendent dans sa langue maternelle ?* » L'effet de la venue de l'Esprit Saint est cette universalité constatée : la Bonne Nouvelle est ouverte à tous et, chacun, dans sa propre langue, sa propre culture, peut l'entendre. Elle peut nourrir l'humanité dans sa grande diversité. La Bonne Nouvelle est ouverte à tous. La Pentecôte est la fête missionnaire par excellence : tout homme, toute femme, tout enfant peut entendre cette Bonne Nouvelle et en vivre. Et, aujourd'hui comme hier, nous sommes invités à dire au monde qu'il est aimé de Dieu, qu'il peut grandir en amour, en don de soi et que l'Esprit-Saint est là pour nous aider à grandir ainsi. Son Feu, ses « langues de feu » brûlent notre cœur et enflamment nos vies. Aujourd'hui tous les hommes de la terre peuvent se réjouir d'être aimés de Dieu, sauvés par Jésus-Christ, animés par son Esprit d'Amour. Ils peuvent vivre la paix, l'amour, la joie et ils peuvent les communiquer jusqu'au bout du monde .

Nous souhaitons une nouvelle Pentecôte à notre Église et le Pape François travaille en ce sens. Bien des obstacles se lèvent devant cette Église renouvelée , rajeunie. Paul aux Galates fait l'inventaire de toutes « *les actions que mène la chair : inconduite, impureté, idolâtrie, sectarisme, etc.* » Nous le savons bien, lorsque l'homme est laissé à lui-même, il est capable du pire et nous le constatons tous les jours. C'est l'appât du gain, c'est la mainmise sur les personnes et les biens d'autrui, c'est la guerre pour assurer son hégémonie, c'est le meurtre pour dominer... Mais Paul dit aussi les fruits de l'Esprit : « *amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur, et maîtrise de soi.* » « *Puisque l'Esprit nous fait vivre, marchons sous la conduite de l'Esprit* » Vivre de l'Esprit est un renouvellement continu de notre vie personnelle et de notre vie en église. L'Esprit de Dieu vient embraser nos cœurs pour que nos vies soient belles, soient données.

A la Pentecôte, comme les Apôtres, nous devenons à notre tour les témoins du Christ ressuscité, du Christ vivant au cœur de l'humanité. Impossible pour nous de ne pas être missionnaires. Ayant goûté à la Vie même du Christ, nous sommes les témoins de cet Amour Sauveur. Aucun de nos frères et sœurs n'est exclu de ce regard bienveillant du Christ. Tout homme est sauvé et nous en sommes les témoins, nous qui avons goûté à la Vie même de Jésus. L'Esprit nous exhorte à sortir, à aller vers les autres, à constituer ce peuple des croyants en la vie qui ne finit pas. D'un pôle à l'autre du monde, l'humanité tout entière est appelée à recevoir l'Esprit d'Amour et nous sommes, nous les baptisés, chargés de l'annoncer à temps et à contre-temps. Ne nous enfermons pas ; Les sacristies ne sont pas nos lieux de vie. Ces lieux c'est le grand air, le grand large. Aujourd'hui n'ayons pas peur de larguer les amarres : Il est avec nous, l'Esprit de Dieu, l'Esprit de Feu. AMEN !

*Louis Raymond msc*